

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Eugenia Jaqueline Méndez Lapuente

Tipo de trabajo: Monografía

Título: **Primeros Auxilios Psicológicos y resiliencia frente a experiencias extremas.**

Docente Tutor/a: Prof.Adj. Mag. Graciela Loarche.

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Período solicitado para Lectura Pública: Junio de 2016

Comentarios Generales:

1) Aspectos formales

El trabajo está presentado correctamente, cumpliendo con los requisitos formales esperados para un trabajo final de grado. Las normas APA son trabajadas correctamente y en líneas generales presenta una correcta sintaxis y ortografía.

2) Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de un tema muy pertinente, que además en estos últimos tiempos ha cobrado notoriedad a nivel público dados los fenómenos climáticos que vienen ocurriendo en nuestro país. Esto hace que se vuelva muy importante generar y sistematizar conocimientos sobre estos temas y que de esa forma podamos tener psicólogos y psicólogas especializados y o sensibilizados en la materia.

El abordaje de las respuestas en los primeros momentos en las emergencias y desastres (tanto como de forma posterior) frente a las experiencias extremas no ha sido de los temas clásicos abordados por la Psicología ni por nuestra Facultad. No contamos con muchos espacios de formación y reflexión al respecto lo cual hace que el trabajo cobre cierto valor y pertinencia.

Articulación teórica

Los conceptos de Resiliencia, Experiencia Extrema y Primeros Auxilios Psicológicos son definidos correctamente, recurriendo a autores que permiten situarlos de forma clara y comprenderlos adecuadamente.

Mendez intenta en su trabajo destacar la importancia del rol de los primeros auxilios para la prevención o disminución de los daños en los individuos o colectivos (en particular en poblaciones que son definidas como vulnerables) y el rol que pueden llevar adelante los psicólogos en estas situaciones. La articulación se da de forma correcta si bien a lo largo del trabajo se observa una muy buena descripción de los contenidos de diversos materiales en formato de manual y poca producción crítica al respecto de los mismos. Esto le da un tinte al trabajo que es muy descriptivo, el cual si bien es correcto, podría haber sido más interesante tratándose de un trabajo final de grado.

Las conclusiones están bien presentadas pero no necesariamente se desprenden de lo trabajado en el cuerpo de la monografía, en particular el último párrafo.

3) Consideraciones finales

Se trata de una monografía realizada correctamente, cumpliendo con lo esperado para un trabajo final de grado.

Asistente Mag. Sabrina Rossi
Instituto de Psicología de la Salud